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“Esta nueva AN tiene que llevar  

un rumbo distinto que nos garantice 

mayor estabilidad y paz mediante 

la elección de la nueva directiva 

del Consejo Nacional Electoral, 

para convocar a unas elecciones 

parlamentarias en las que pueblo 

decida la conformación del nuevo 

Parlamento nacional”, dijo  

el vicepresidente

T/ José Alejandro Criollo Rivero
F/ Gustavo Frisneda
Caracas

P
ara el vicepresidente sectorial 
para el Desarrollo Social y Te-
rritorial, Aristóbulo Istúriz, una 

de las principales tareas que debe em-
prender la nueva junta directiva de la 
Asamblea Nacional es “desarrollarse 
operativamente en la vía electoral”, pues 
considera que “si no hay salida dentro de 
la Asamblea, entonces viene la omisión 
legislativa”.

Istúriz aseveró que el 5 de enero se de-
signaron las nuevas autoridades de la 
Asamblea Nacional, dando cumplimiento 
a un proceso constitucional el cual consi-
dera importante para abrir nuevas pers-
pectivas al proceso político venezolano.

“Esta nueva AN tiene que llevar un 
rumbo distinto que nos garantice mayor 
estabilidad y paz mediante   la elección 
de la nueva directiva del Consejo Nacio-
nal Electoral, para convocar a unas elec-
ciones parlamentarias en las que pueblo 
decida la conformación del nuevo Parla-
mento nacional. Es un año de cambios y 
por eso nos estamos preparando para el 
proceso electoral, siempre en el marco 
de la Constitución y la ley, la buena con-
vivencia y el respeto entre las institucio-
nes y la sociedad”, resaltó el ministro.

Aseguró que Juan Guaidó perdió la 
presidencia de la AN a manos de un 
sector insurgente opositor que tomó de-
mocráticamente la presidencia del Par-
lamento. “Ante estos acontecimientos 
las fuerzas patrióticas revolucionarias 
respaldamos el cambio que se produjo 
de acuerdo al reglamento interno de la 
Asamblea”, aseveró.

AÑO DE LUCHA Y VICTORIA
Durante el desarrollo del primer ga-

binete de la Vicepresidencia Sectorial 

para el Desarrollo Social y Territorial 
del año 2020, Istúriz destacó que después 
de cerrar un año victorioso de muchísi-
mas batallas nuestro pueblo terminó el 
año 2019 con unas Navidades felices y en 
paz.

 Para Istúriz fue especialmente signifi-
cativo haber alcanzado el hito de 3 millo-
nes de viviendas construidas por el Go-
bierno Bolivariano por medio de la Gran 
Misión Vivienda Venezuela, y agregó 
que esta semana se retomará la entrega 
de hogares a familias vulnerables.

“Para el Gobierno es un año de conso-
lidar la estabilidad política y la paz del 
país. Con esa perspectiva y coyuntura, 
nosotros iniciamos todas nuestras ac-
tividades, jornadas, trabajos y tareas”, 
dijo.

En este sentido, informó que este jue-
ves se entregarán 1.895  viviendas en 
Zulia, Sucre, Lara,  Carabobo, Trujillo, 
Amazonas y Apure, para alcanzar un to-
tal de 3.072.244. Asimismo se entregarán 
125 títulos de tierra en los estados Zulia 
y Nueva Esparta, para alcanzar la cifra 
de 1.083.355 títulos de tierra urbana ad-
judicados.

SALUD PÚBLICA
En lo referido al sector salud, detalló 

que el presidente Nicolás Maduro hará 
un balance del año 2019 y  presentará 
las líneas centrales del Plan Salud para 
2020. “Al mismo tiempo se continúan 
descargando y distribuyendo los 212 

contenedores con unas 2.968 toneladas 
de insumos médicos que llegaron en di-
ciembre”, detalló.

Informó que el Instituto Nacional de 
Nutrición (INN) atendió a 2.500.000 per-
sonas durante 2019, de las cuales 227.239 
fueron evaluadas en diciembre. Explicó 
que de esa cifra, 187.133 se recuperaron 
y 250 mil niños eran niños de 6 años de 
edad de comunidades de gran vulnerabi-
lidad. Además 67.260 mujeres embaraza-
das y lactantes fueron evaluadas y pro-
tegidas con el complemento nutricional.

De igual forma, el instituto atendió a 
1.200.000 niños con el Programa de Ali-
mentación Escolar (PAE).

Por otra parte, Istúriz indicó que esta 
semana se activarán nueve farmacias co-
munitarias en los estados Barinas (3), Su-
cre , Apure, Táchira (3), Zulia y en el Dis-
trito Capital. En total ya se han instalado 
195 farmacias de las 200 planificadas.

En esta segunda semana de 2020, es-
tas farmacias distribuirán glucóme-
tros. En los estados Zulia, La Guaira 
y Carabobo se entregarán 50 micros-
copios de alta resolución para el diag-
nóstico de malaria, los cuales fueron 
donados por la Cruz Roja.

También, destacó que el Instituto Ve-
nezolano de los Seguros Sociales (IVSS) 
abrirá una sala de parto en Hospital de 
Puerto Ordaz, y se activarán salas de 
obstetricia y pediatría en un centro mé-
dico del estado Aragua y una sala de par-
to en un hospital del estado Carabobo.

ACTIVIDAD DEPORTIVA
En materia deportiva, anunció que  

ayer se inició el preolímpico de volei-
bol femenino en Colombia, mientras 
que el viernes 10 de enero comienza 
el preolímpico de voleibol masculi-
no en Chile. También anunció que 
el domingo 12 de enero se iniciará la 
Vuelta al Táchira en bicicleta.

Celebró la reciente inauguración 
del estadio del estado La Guaira 
con la presencia del presidente Ni-
colás Maduro y parte de su equipo 
de gobierno así como del goberna-
dor de la entidad Jorge Luis García 
Carneiro. 

GESTIÓN PRODUCTIVA
En materia laboral comentó que el 

miércoles 8 de enero se realizará un acto 
por el decimo séptimo aniversario de 
la toma de la Petroquímica Ana María 
Campos (El Tablazo), en el estado Zulia, 
al que asistirá el ministro del Trabajo, 
Eduardo Piñate.

“Los consejos productivos de los 
trabajadores este viernes realizarán 
un balance de los logros del año 2019 
y revisarán los planes para este año 
2020 y así seguir fortaleciendo la ges-
tión productiva”, agregó.

Y acotó: “Barrio Nuevo, Barrio Tri-
color tiene históricamente hasta aho-
ra 1.432.699 viviendas, 240 consulto-
rios y 140 edificaciones eclesiásticas 
rehabilitados”.

Aristóbulo Istúriz encabezó primer gabinete del año de la Vicepresidencia para el Desarrollo Social y Territorial
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El ministro de Relaciones 

Exteriores manifestó  

que el Gobierno de EEUU  

no demostró habilidades 

como titiritero y “se quedaron 

sin el títere principal”,  

en referencia al diputado  

Juan Guaidó

T/ Deivis Benítez
F/ Archivo CO
Caracas

E
l ministro del Poder Po-
pular para Relaciones 
Exteriores, Jorge Arrea-

za, rechazó ayer la injerencia 
del secretario de Gobierno de 
los Estados Unidos, Mike Pom-
peo, en los asuntos internos de 

la República Bolivariana de Ve-
nezuela y dijo que “su estrategia 
fracasó y se quedaron sin el títe-
re principal”, en referencia a la 
elección de la nueva junta direc-
tiva de la Asamblea Nacional en 
desacato.

En la cuenta de Twitter @
jaarreaza el canciller venezola-
no respondió a Mike Pompeo, 
quien expresó que “Estados 
Unidos continuará apoyando a 
(presidente) @Jguaido y al pue-
blo venezolano, así como a todas 
las otras naciones amantes de la 
libertad en el mundo. Hacemos 
esto porque el hemisferio occi-
dental debería ser un hemisfe-
rio de libertad”.

En este sentido, el ministro 
Jorge Arreaza manifestó: “Señor 
@SecPompeo asuma de una vez 
que su estrategia contra Vene-
zuela fracasó. No demostraron 
habilidades como titiriteros y se 
quedaron sin el títere principal”.

Instó además al Gobierno de 
los Estados Unidos a respetar 
el Derecho internacional y la 
soberanía de Venezuela. “Vuel-
va a la senda de la diplomacia 
civilizada”, resaltó l titular de 
Relaciones Exteriores.

Instó al Gobierno de EEUU a volver a la senda de la diplomacia civilizada

T/ Prensa Latina  
F/ Agencia
Caracas

Una delegación encabezada 
por el canciller Felipe Solá 

representa a Argentina en la 
Cumbre de la Comunidad de 
Estados Latinoamericanos y 
Caribeños (Celac), organización 
de la que se alejó durante el Go-
bierno de Mauricio Macri.

 El encuentro, que se desa-
rrolla en Ciudad de México, es 
considerado por las autorida-
des argentinas como la oportu-
nidad ideal para apostar por la 
integración y consensuar pun-
tos de vista en torno al golpe 
de Estado en Bolivia, las próxi-
mas elecciones de la Organiza-
ción de Estados Americanos y 
la situación en Venezuela.

“América Latina necesita de 
un organismo multilateral con 
una agenda que incluya pero 
exceda a Venezuela”, explica-
ron fuentes de la Cancillería a 
medios locales en clara crítica 
al Grupo de Lima, creado bajo 
la tutela de Estados Unidos y 
la OEA para interferir en la 
dinámica política y económi-
ca del país dirigido por el pre-
sidente Nicolás Maduro.

Por otra parte, analistas 
ven en el retorno de Argenti-
na al foro una oportunidad de 
compartir la agenda política 
internacional del presiden-
te Alberto Fernández, la que 
aseguran será “respetuosa de 
las distintas ideologías que 
conviven en el continente”.

Otro punto importante en 
la agenda del titular de Rela-

ciones Exteriores argentino 
es potenciar el papel de la 

Celac como mecanismo inte-
grador, que busque solucio-

nes a las profundas diferen-
cias económicas y sociales 
a partir de la articulación 
de políticas independientes 
construidas y aplicadas al 
margen de la OEA y Estados 
Unidos.

“América Latina y el Caribe 
deben recuperar sus organi-
zaciones regionales como me-
canismos de integración eco-
nómica y mediación política 
ante conflictos. Allí vamos”, 
escribió Solá en Twitter.

De acuerdo con fuentes de 
la Cancillería argentina, du-
rante la cumbre de la Celac la 
delegación de Argentina sos-
tendrá encuentros bilatera-
les con las representaciones 
de Perú, Panamá, Surinam, 
Cuba, Ecuador y del país an-
fitrión, México.

T/ Prensa Mppre
Caracas

El presidente de la Repú-
blica de Surinam, Desi-

rée Delano Bouterse, recibió 
las cartas credenciales de la 

embajadora designada de la 
República Bolivariana de Ve-
nezuela en ese país, Ayerim 
Flores.

Cabe destacar que mediante 
una declaración conjunta sus-
crita en 2019 por el ministro del 

Poder Popular para Relaciones 
Exteriores, Jorge Arreaza, y 
la canciller de Surinam, Yldiz 
Pollack-Beighle, se reafirmó el 
compromiso de fortalecer y ex-
pandir los lazos de cooperación 
y hermandad como pilares fun-

damentales para el beneficio de 
ambos países.

El canciller Arreaza en di-
cha ocasión también fue re-
cibido por el presidente de 
Surinam, Desirée Delano 
Bouterse, al que aseguró que 

las dos naciones trabajarían 
de forma unificada para con-
tinuar profundizando pro-
yectos en materia de salud, 
agricultura, pesca, trabajo, 
seguridad, conectividad y co-
municación.

Canciller Felipe Solá participa en la cumbre que se celebra en México 

Argentina regresa a la Celac y apuesta por la integración regional

Con el compromiso de fortalecer y expandir los lazos de cooperación entre ambas naciones 

Presidente de Surinam recibió cartas credenciales de embajadora de Venezuela
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Más de 590 mil intervenciones 

quirúrgicas se realizaron  

en el sistema de salud público 

nacional durante 2019, 

informó el ministro del Poder 

Popular para la Salud,  

Carlos Alvarado

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

L
a criptomoneda venezola-
na, el petro, será la base de 
financiamiento de un plan 

especial para garantizar el acceso 
de la población a los medicamen-
tos, así lo anunció el presidente 
de la República, Nicolás Maduro, 
quien detalló que el programa 
será dirigido por las Áreas de 
Salud Integral Comunitarias 
(Asic) para hacer más expedita 
la distribución de fármacos.

“Quién quita que con el petro y 
la tarjeta Petro Salud distribuida 
en Barrio Adentro tengan acceso 
directo a sus medicinas sin pasar 
por ninguna alcabala”, apuntó 
en el Salón Ayacucho del Palacio 
de Miraflores, en Caracas.

El Mandatario destacó que el 
plan de financiamiento fortale-
cerá la expansión de la cripto-
moneda venezolana luego del 
éxito obtenido el pasado mes de 
diciembre con el ensayo del Pe-
troaguinaldo.

“El Gobierno Bolivariano les 
garantiza sus medicinas con el 
petro (…) Vean todos los usos 
que tiene y todo lo que nos pue-
de dar”, agregó durante la pre-
sentación del Balance de Salud 
2019 y Objetivos para 2020.

Exhortó a las instituciones 
del Estado a trabajar de mane-
ra articulada para perfeccionar 
los mecanismos de atención in-
tegral del pueblo venezolano.

LOGROS DEL SECTOR SALUD
Más de 590 mil intervenciones 

quirúrgicas se realizaron en el 
sistema de salud público nacio-
nal durante 2019, informó el mi-
nistro del Poder Popular para la 
Salud, Carlos Alvarado.

El titular de la cartera de Sa-
lud señaló que el pasado año, me-
diante la Misión Barrio Adentro, 
se hicieron 93 millones de consul-
tas médicas en todo el territorio 
nacional. “Diecinueve millones 
de esas consultas fueron realiza-

das casa a casa”, detalló Alvara-
do en el Palacio de Miraflores.

En el área oftalmológica más 
de 6 millones de personas fueron 
operadas por la Misión Milagro, 
afirmó el presidente Maduro, 
mientras que Alvarado destacó 
la entrega de 874 mil lentes a pa-
cientescon dificultad visual.

Por su parte, el sistema públi-
co de salud atendió 373.071 par-
tos y cesarías.

“En 2019 se entregaron 2.229 
prótesis auditivas hechas en Ve-
nezuela e inauguramos 186 far-
macias comunitarias y fueron 
distribuidas más de 799 millo-
nes de unidades de medicamen-
tos y material quirúrgico”, en-
fatizó Alvarado, quien destacó 
que esta última cifra supera la 
de los últimos cinco años.

El ministro de Salud además 
destacó que 18.623 diales de he-
moderivados se distribuyeron 
en todo el país mediante la em-
presa Quimbiotec.

“Gracias a Rusia han llegado 
la insulina y los medicamentos 
para todos los diabéticos de Ve-
nezuela, y a los que tienen pie 
diabético los hemos salvados 
gracias a la medicina cubana”, 
concluyó el presidente Maduro.

ÁREAS RENOVADAS  
Áreas renovadas para la aten-

ción integral de infantes, mu-
jeres embarazadas y población 
vulnerable estrenan este mar-
tes los estados Aragua, Cara-
bobo, Falcón y Guárico, acción 

que fortalece el Sistema Público 
Nacional de Salud.

El Hospital Central de Ma-
racay, ubicado en el munici-
pio Girardot, activó la Sala de 
Emergencia Pediátrica,con lo 
que llegó al 100% de cobertura 
especializada.

El servicio, que recibió equipos 
médicos de alta tecnología, dis-
pone de salas de trauma shock y 
aislamiento, así como de áreas de 
nebulización, tratamiento, triaje 
y preparación de medicamentos.

El gobernador del estado Ara-
gua, Rodolfo Marco Torres, de-
talló que ejecutan trabajos de 
rehabilitación en las áreas de 
nefrología, coloproctología y 
neurocirugía.

En tanto, en el municipio Va-
lencia del estado Carabobo se 
reinauguró el Materno Infantil 
Dr. José María Vargas, que pro-
yecta realizar 1.000 interven-
ciones quirúrgicas de carácter 
ginecológico.

La rehabilitación integral 
contempló la puesta en funcio-
namiento de tres quirófanos, 
salas de reanimación neonatal, 
retenes transitorios, salas de re-
cuperación y áreas de hospitali-
zación. Se estima que en esta úl-
tima se atenderá a 1.500 mujeres 
mensualmente.

En el municipio Carirubana, 
en el estado Falcón, se reinicia-
ron las operaciones en la Clíni-
ca Popular Simón Bolívar, luego 
de finalizar un proceso de refac-
ción de seis meses.

El gobernador de la entidad, 
Víctor Clark, precisó que la re-
novada estructura de salud tie-
ne nueve camas en el área de ob-
servación que impactará a más 
de 40.000 habitantes de la ciudad 
de Punto Fijo.

De igual modo, dispone de 
salas de parto que permitirán 
descongestionar las redes hos-
pitalarias de la entidad.

Finalmente, en el estado Guá-
rico se reinauguró el Centro de 
Diagnóstico Integral Ezequiel 
Zamora, que favorecerá a más 
de 30.000 habitantes.

El recinto médico cuenta con 
más de 16 áreas de servicios, en-
tre ellas de odontología, emer-
gencia, medicina general, trau-
ma shock, almacén, farmacia y 
hospitalización.
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T/ Redacción CO
Caracas

Twitter bloqueó ayer las 
cuentas de instituciones 

del Gobierno Nacional, como 
parte del cerco mediático im-
puesto por el Gobierno de Es-
tados Unidos. 

Entre las cuentas bloquea-
das se encuentran la del Des-
pacho de la Presidencia, Pren-
sa Presidencial, así como la de 
los ministerios de Turismo y 
Comercio Exterior, Petróleo, 
Cultura, Servicios Peniten-
ciarios, Finanzas y Educación 
Universitaria. 

De igual forma, fueron 
bloqueadas las cuentas de 
la Vicepresidencia de Eco-

nomía, la del Gobierno de 
Distrito Capital y la del 
Banco Central de Venezuela 
(BCV). 

Cabe recordar que no es 
la primera vez que esta 
empresa, que estima te-
ner más de 320 millones de 
usuario a escala mundial, 
bloquea cuentas del Go-
bierno venezolano. 

Desde la escalada de 
agresiones de Estados Uni-
dos contra Venezuela, el 
servicio de Twitter se ha 
visto interrumpido y han 
bloqueado las cuentas has-
ta del presidente Nicolás 
Maduro para evitar la difu-
sión de logros y trabajos del 
Ejecutivo Nacional.

El presidente Maduro encabezó reunión de trabajo con el sector salud

 

Continúa cerco mediático impulsado por Estados Unidos

Twitter bloqueó cuentas  
del Gobierno Nacional
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No podría haber contado 

con el apoyo de 100 

diputados, ya que “siete han 

sido inhabilitados, 20 están 

autoexiliados, 12 ausentes, 

22 suplentes sin juramentar. 

Reunieron solo 39 diputados”, 

precisó, lo que pone 

en evidencia que la mayoría 

opositora del Parlamento 

decidió no votar por Guaidó

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Con el Mazo Dando
Caracas

E
l primer vicepresiden-
te del Partido Socialis-
ta Unido de Venezuela 

(PSUV), Diosdado Cabello, 
aseguró que es totalmente 
falso que el diputado opositor 
Juan Guaidó haya logrado 100 
votos para su reelección como 
presidente de la Asamblea Na-
cional (AN) en desacato para 
el periodo 2020-2021. En ver-
dad solo logró reunir 39 curu-
les durante un improvisado 
acto realizado el pasado do-
mingo en la sede del diario El 

Nacional con el que pretendió 
legitimarse.

La aseveración la hizo Ca-
bello el pasado lunes en una 
emisión especial de su pro-
grama Con el Mazo Dando, 
transmitido por VTV, donde 
dio a conocer detalles del 
fraude preparado por Juan 
Guaidó para intentar reele-
girse presidente de la AN 
en la sede del citado diario. 
“Ahí había 100 personas, en 
“El Nazional” (diario El Na-
cional), pero no todos eran 
diputados, estaban los aso-
mados, los interesados, los 
socios, los que estaban man-
dados por las embajadas que 
creen que Venezuela es una 
colonia”, aseguró. 

Sostuvo que en ese recinto 
no podía haber 100 diputados, 
ya que “siete han sido inhabi-
litados, 20 están autoexiliados, 
12 ausentes, 22 suplentes sin 
juramentar. Reunieron solo 
39 diputados”, lo que pone en 
evidencia que la mayoría opo-
sitora de la AN decidió no votar 
por Guaidó.

También destacó que el dipu-
tado Henry Ramos Allup fue 
cómplice de lo ocurrido en la 
oposición el pasado domingo 
en la AN, puesto que estaba en 

el hemiciclo y sabía lo que esta-
ba pasando, y no fue capaz de 
proponer a Guaidó como presi-
dente del ente parlamentario.

“Ramos Allup es sospechoso. 
Él sabía lo que estaba pasando 
y participó. Él sabía lo que esta-
ba pasando, estaba adentro del 
hemiciclo e hizo quórum. ¿Por 
qué no propuso él a ‘Alimaña?”, 
cuestionó.

Cabello agregó: “Por qué 
si ahí estaban Stalin, Bar-
boza, Williams Dávila, to-
dos ellos, ¿por qué no le-
vantó la mano al menos uno 
para postular a Guaidó? No 
tenían los votos, pero como 
que también unos no que-
rían que volviera”.

Ante ese escenario, resaltó 
que nadie propuso a Guaidó, 
“porque no tenían los votos, y 
además tampoco lo querían... 
Los únicos que le dan apoyo 
son los gringos”. Agregó que 
“para Estados Unidos lo inad-
misible es que hubiesen dos 
planchas de la oposición. Eso 
se interpreta y da a entender 
que algunos de ellos se solta-
ron el grillete que tenían”.

Cabello comentó que quien 
metió a Luis Parra en la lista 
para formar parte de la direc-
tiva de la AN fueron ellos (los 

parlamentarios opositores), 
por lo que afirmó que el pleito 
que existe actualmente en el 
Parlamento se ventila entre los 
legisladores opositores.

En tal sentido, aseveró que 
esas divisiones que hay en el 
sector opositor representan 
un golpe para el imperio es-
tadounidense y sus aliados. 
“Dios nos cuide a nosotros de 
meternos entre las peleas de 
ellos. ¿En verdad, quién es el 
perdedor? Es el imperialismo. 
Le volvimos a dar una derrota 
al imperialismo. Sigan subesti-
mando a Nicolás Maduro que 
les va a ir bien”, apuntó.

“TERMINARON PELEÁNDOSE 
ENTRE ELLOS”

En su paso por la AN, Cabe-
llo estimó que la oposición tuvo 
la oportunidad “de hacer algo 
bueno por el país, pero no, ter-
minaron peleándose entre ellos, 
se agarraron a golpes, lanzaron 
neceser, se desmoñaron”.

Y afirmó: “La verdad verda-
dera es que ‘Juanito Alimaña’ 
no tiene los votos, no ha tenido 
los votos, ni hoy los tiene y lo 
que le queda es el show, no le 
queda otra cosa para ver si lo-
gran un nivel de reconocimien-
to”. A la vez aseguró que en 

los próximos días, para seguir 
con su espectáculo mediático, 
ese sector de la oposición iba 
a buscar la manera de generar 
violencia. 

Enfatizó que lo ocurrido 
en la AN son peleas entre la 
oposición venezolana, en las 
que todos quedan “como unos 
grandes idiotas de la política 
(…) Entonces, después de todo 
el show que le exigen salen y di-
cen: ‘Acabo de hablar con Mike 
Pence’. ¿Y? ¿En que cambia eso 
en tu idiotez? En que eres más 
idiota todavía”, agregó.

OPOSICIÓN PARTICIPARÁ 
EN LA ELECCIÓN DE LA AN

Por otra parte, Cabello señaló 
que la Revolución Bolivariana 
está interesada en la Asamblea 
Nacional que será instalada el 
5 de enero del año 2020, y ase-
guró que la oposición venezola-
na participará en las próximas 
elecciones parlamentarias.

“Nadie les prohíbe a ellos 
(oposición) participar en las 
elecciones, y por los vientos 
que soplan todos se van a ins-
cribir, porque eso es pura paja 
que andan diciendo que no van 
a participar. ¿No van a partici-
par? Cuando les toque se van 
a anotar toditos, comprada la 
tarjeta, escondidos, abierta-
mente, como sea, pero lo que 
les aseguramos es que nosotros 
también vamos a participar”, 
aseguró.

Por esa razón, hizo un lla-
mado a la militancia del PSUV 
a prepararse ante el próximo 
evento electoral. “Preparémo-
nos para dar esa batalla, por 
eso es que hay que llamar a 
todo el que ande por ahí des-
perdigado, vénganse pa’ este 
lado a luchar”, expresó.

 Estimó que al sector opositor 
que está desencantado la Revo-
lución Bolivariana tiene que 
ofrecerle “un espacio, recor-
démosle que esta Revolución es 
para todos”, manifestó.

Afirmó el primer vicepresidente del PSUV, Diosdado Cabello

A modo de advertencia, Cabe-
llo denunció que para la sesión 
del Parlamento realizada ayer, 
el grupo extremista de la anti-
gua presidencia de la AN asis-
tiría al Palacio Federal Legisla-
tivo a generar violencia, como 
en efecto ocurrió.

“El señor ‘Juanito Alimaña’ 
y su banda. Ustedes vean esa 
pelea de lejos, no nos mete-
mos en eso. Véalas y si puede 
grabarlas las manda. No les 
queda otra que hacer show”, 
señaló.
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T/ L.M.F.
F/ Cortesía
Caracas

La periodista venezolana Patricia 
Poleo, radicada en Estados Uni-

dos, reveló en una entrevista que 
Juan Guaidó no quiso entrar a la 
Asamblea Nacional (AN), de acuerdo 
a un video en el que se observa que 
este se niega a ingresar al Palacio Le-
gislativo a pesar de que un efectivo 
de la Guardia Nacional Bolivariana 
(GNB) le permite el paso.

Aseveró que Guaidó se negó a entrar al 
Parlamento el pasado 5 de enero por falta 
de votos para su reelección.

En una serie de videos difundidos en 
Twitter por el ministro de Comunica-
ción e Información Jorge Rodríguez, 
la periodista asevera: “Sí es cierto que 
Guaido se negó a entrar. Hay un video 
donde él llega a la puerta acompañado 
por un diputado que tiene la inmunidad 
allanada, y el efectivo militar ve la lista 
y le dice a Guaidó que él puede entrar, 
pero que el otro diputado no, y Guaidó le 
responde que si no puede entrar, él tam-
poco lo hará”, explicó Poleo durante una 
entrevista en el programa del periodista 
Jaime Bayly.

Asimismo, expresó que lo ocurrido 
el pasado domingo fue una estrategia 
de Guaidó, cuando se trepó por una 
de las rejas del Palacio Legislativo, 
para llamar la atención de los medios 
de comunicación.

Enfatizó que Guaidó utilizó como una 
estrategia treparse a una de las rejas de 
las afueras del Palacio Federal Legislati-
vo, porque no iba a poder explicar por qué 
no entró a la Asamblea Nacional (AN). “A 
él le funcionó lo de la reja perfectamente 
porque podía explicar por qué no entró, 

y la reja fue el mensaje que se le envío 
al mundo de ‘miren lo que tengo que ha-
cer, no me dejan entrar’, es la imagen del 
atropello de la tiranía”, apuntó.

Aclaró que esto está registrado en vi-
deos que circulan por las redes sociales. 
“E” se señor (diputado con inmunidad 
allanada) yo en mi vida lo había visto. Ni 
siquiera sé como se llama”.

Por otra parte, la periodista calificó 
como un “disparate” la elección parale-
la de la directiva de la AN celebrada por 
Guaidó y otros diputados en la sede del 

diario El Nacional, porque en el hemici-
clo votaron los diputados principales y 
en el otro sitio sufragaron los suplentes. 
“Por eso es que tú sumas y dices, ¿cuán-
tos diputados son?”, señaló.

Detalló que en El Nacional votó el su-
plente de un miembro de la plancha que 
es el primer vicepresidente, José Grego-
rio Noriega, o segundo vicepresidente. O 
sea el principal es miembro de la plancha 
de Parra y el suplente votó por la plancha 
de Guaidó. Si vota el principal no puede 
votar el suplente”, recalcó. 

EXPLICACIONES SOBRE RECURSOS
También cuestiona a Guaidó por el di-

nero recibido del Gobierno de Estados 
Unidos para financiar a los diputados de 
extrema derecha, y reveló que hay des-
acuerdos internos por las diferencias de 
las comisiones en dólares asignadas a 
cada parlamentario.

“Elliot Abrahams dijo que se ha dado 
dinero para la Asamblea Nacional. 
¿Dónde está ese dinero? Algunos dipu-
tados recibieron dinero, otros diputados 
estaban resentidos porque no reciben la 
misma cantidad”, aseveró Poleo.

Sobre las próximas elecciones parla-
mentarias, Poleo aseguró de manera ro-
tunda: “Las vamos a perder”.

Informó el vicepresidente de organización, Julio León Heredia

 

La tolda roja ha contactado 

a 10.960.060 personas para 

determinar su vulnerabilidad 

y articular con el Movimiento 

Somos Venezuela y el sistema 

de Misiones para atender 

las secuelas de la guerra 

económica impuesta  

por el imperialismo 

norteamericano

T/ Leida Medina Ferrer
F/ PSUV
Caracas

H
asta la fecha el Partido 
Socialista Unido de Ve-
nezuela (PSUV) ha con-

solidado 14.381 Unidades de Ba-
talla Bolívar Chávez (UBCH) en 
el país, así como 48.376 estruc-
turas en comunidades y 279.460 
patrullas territoriales de calle 
debidamente formadas.

La información la ofreció ayer 
el vicepresidente de Organiza-

ción del PSUV, Julio León Here-
dia, durante el primer encuen-
tro de los equipos de la tolda 
roja y de la Jpsuv realizado en 
el Salón Bicentenario del Hotel 
Alba Caracas.

Reconoció la labor de toda 
la estructura del PSUV, en 
particular el desempeño de 
las Redes de Articulación y 
Acción Sociopolítica (RAAS), 
de los jefes y jefas de comu-

nidad y calle de las UBCH en 
el territorio nacional. “Ini-
ciamos 2020 como termina-
mos 2019: trabajando por la 
patria, por la organización”, 
aseveró.

FUERZA ORGÁNICA
Explicó que esta estructura 

de organización política es una 
fuerza de carácter orgánico, 
desde el punto de vista popular 
y moral, para defender la Revo-
lución, integrada por más de 342 
mil líderes y lideresas.

También manifestó que en 
las jornadas casa por casa, 
caso por caso, que lleva ade-
lante esta tolda política han 
logrado contactar a 10.960.060 
personas para conocer su 
situación y determinar su 
vulnerabilidad, y para ha ar-
ticulado con el Movimiento 
Somos Venezuela y el sistema 
de Misiones para atender las 
secuelas de la brutal guerra 
económica impuesta por el im-
perialismo norteamericano.

Afirmó que las fuerzas revo-
lucionarias están preparadas 
para alzarse con una victoria 
este año en las elecciones de la 
Asamblea Nacional (AN).

León Heredia reiteró que el 
próximo viernes jefes y jefas 
de UBCH y de comunidad de 
todo el país están convoca-
dos a una actividad, que en el 
caso del Distrito Capital, La 
Guaira, Miranda y Aragua 
se efectuará en el Poliedro de 
Caracas.

También ratificó que el PSUV 
reconoce a la nueva junta di-
rectiva de la Asamblea Nacio-
nal, presidida por el diputado 
opositor Luis Parra.

La afirmación la hizo en un programa de TV en EEUU

Patricia Poleo: “Juan Guaidó no quiso entrar a la Asamblea Nacional”
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Durante la primera reunión  

se abordaron temas en las áreas  

de tecnología, pica y poda, atención  

al ciudadano y restructuración  

de Corpoelec

T/ Deivis Benítez
F/ Vicepresidencia 
Caracas

L
a vicepresidenta ejecutiva de la 
República, Delcy Rodríguez, se 
reunió ayer con el Estado Ma-

yor Eléctrico para afinar estrategias 
concretas para el cuido y respaldó con-
tinuo del Sistema Eléctrico Nacional 
(SEN) con el objetivo fortalecer los pla-
nes de atención y garantizar un mejor 
servicio.

La información la dio a conocer Rodrí-
guez en la sede principal de la Corpora-
ción Eléctrica Nacional S.A. (Corpoelec) 
en Caracas, en compañía del ministro 
del Poder Popular para Relaciones In-
teriores, Justicia y Paz, Néstor Luis Re-
verol, el jefe del Comando Estratégico 
Operacional de la Fuerza Armada Na-
cional Bolivariana (Ceofanb), Remigio 
Ceballos Ichazo, y el ministro de Ener-
gía Eléctrica, Freddy Brito.

La vicepresidenta denunció que du-
rante los días 24 y 31 de diciembre el 
SEN fue atacado por la derecha venezo-
lana con la finalidad de cortar las Navi-
dades al pueblo.

En este sentido, manifestó: “La dere-
cha extremista no logró sus objetivos 
gracias al arduo trabajo del Ministerio 
de Energía Eléctrica y el apoyo de la 
Fuerza Armada Nacional Bolivariana 
(FANB), que se desplegó en todas las 
estaciones y subestaciones para res-
guardar y proteger el Sistema Eléctrico 
Nacional”.

Rodríguez agregó que la derecha bus-
ca atacar el SEN para causar desconten-
to en el país y así destruir la felicidad y 
tranquilidad de la población venezola-

na. “Seguimos trabajando con las dis-
tintas comisiones, en conjunto con el 
secretario del Estado Mayor Eléctrico, 
el almirante en jefe Remigio Ceballos, y 
ya estamos con las tareas concretas de 
mantenimientos que requiere el SEN”, 
expresó Rodríguez.

Además, agregó que hay diferentes 
tipos de comisiones de trabajo, tales 
como de tecnología, pica y poda, aten-
ción al ciudadano y de restructuración 
de Corpoelec, para seguir avanzando 
en la construcción de la patria digna.

“Mediante el sistema de protec-
ción popular, la ciudadanía ha sido 
base fundamental, porque gracias 
a sus alertas en cuanto al sistema 
eléctrico se puede saber que la de-
recha extremista ha atacado alguna 
subestación”, dijo.

Por último, felicitó al equipo de Cor-
poelec y al ministro del Poder Popular 
para la Energía Eléctrica, Freddy Bri-
to, por su grandiosa labor para garan-
tizar la prestación del servicio eléctri-
co en el país.

T/ Prensa TSJ
Caracas

El Tribunal Segundo 
de Primera Instancia 

en Funciones de Control, 
Audiencia y Medidas del 
Circuito Judicial Penal en 
materia de Delitos de Vio-
lencia contra la Mujer de 
la Circunscripción Judicial 
Penal del estado Barinas, 
dictó medida judicial pre-
ventiva privativa de liber-
tad contra Otto Enrique 
Taborda Castillo por la pre-
sunta comisión del delito de 
abuso sexual a adolescente 
con penetración agravada. 

Taborda Castillo fue cap-
turado por funcionarios 
policiales tras un trabajo 
investigativo en el que se 
determinó que abordaba a 
sus víctimas en un sector 
de la parroquia Ramón Ig-
nacio Méndez, las sometía 
con un arma de fuego, las 
subía a su vehículo y lue-
go abusaba de ellas en una 
zona solitaria.

El juzgado determinó 
como sitio de reclusión la 
sede del Cuerpo de Inves-
tigaciones Científicas, Pe-
nales y Criminalísticas 
situada en Barinas, reseñó 
el TSJ. 

T/ AVN
Caracas

Como parte del balance del 
operativo Navidades Segu-

ras 2019, el secretario general 
de Gobierno del estado Falcón, 
Sergio Quintero, aseguró que 
en la entidad se logró reducir 
el índice de criminalidad en un 
40,2%, lo que ubica a Falcón en 
la octava posición como una de 
las regiones más seguras del 
país.

mencionó que durante el mes 
de diciembre fueron entregados 
más de 200 mil juguetes y per-
niles, además de que se recu-
peraron importantes espacios 

públicos para el esparcimiento 
familiar.

“El pasado diciembre fue un 
mes positivo para los falconia-
nos, el año 2019 mostró seña-
les de un mejoramiento soste-
nido en todos los indicadores 
socioeconómicos del estado”, 
asentó.

Quintero indicó sobre el ser-
vicio eléctrico que debido a las 
fluctuaciones en el Sistema Na-
cional Eléctrico hubo fallas que 
fueron resueltas por la planta 
termoeléctrica Josefa Camejo, 
por lo que para este año se re-
incorporará la turbina 3 para 
sumar 400 megavatios a los 800 
en funcionamiento.

Con respecto al servicio hí-
drico, dijo que se incorporaron 
entre 80 y 100 litros por segundo 
al sistema de bombeo que surte 
a Paraguaná gracias a la puesta 
en funcionamiento de un tramo 
del Acueducto Bolivariano.

En relación a las comunica-
ciones, reconoció los esfuerzos 
que se desarrollan actualmente 
junto a Cantv para mejorar la 
prestación del servicio de inter-
net en todo Falcón.

Finalmente señaló que 2020 
será un año de acuerdos políticos, 
de ajustes económicos y de inte-
resantes aperturas para el mejo-
ramiento de la calidad de vida de 
todo el pueblo venezolano.

Vicepresidenta Delcy Rodríguez repudió ataques de la derecha a subestaciones 

Informó el secretario de Gobierno, Sergio Quintero

Operativo Navidades Seguras redujo  
en 40,2% índices delictivos en Falcón

Por la presunta comisión del delito de abuso sexual

TSJ dictó privativa de libertad 
contra el “monstruo de Barinas”
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El diputado revolucionario 

Francisco Torrealba denunció 

que Juan Guaidó, 

en su desesperación 

por “montar un show” 

e ingresar a la fuerza 

al Palacio Federal Legislativo, 

agredió a cuatro mujeres 

y arremetió contra 

funcionarios de la GNB 

que resguardan los espacios 

del Parlamento Nacional

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Miguel Romero
Caracas

L
a Asamblea Nacional 
(AN) en desacato en su 
primera sesión realizada 

ayer aprobó la creación de una 
comisión para lograr la regula-
rización del Poder Legislativo, 
la cual estará formada por par-
lamentarios del Bloque de la 
Patria y del sector opositor.

La sesión ordinaria estu-
vo presidida por la nueva 
directiva del Poder Legis-
lativo: el presidente Luis 
Parra, el primer vicepresi-
dente Franklin Duarte y el 

segundo vicepresidente José 
Gregorio Noriega.

Acerca del desarrollo de la 
plenaria, el jefe de la fracción 
parlamentaria del Bloque de 
la Patria, diputado Francisco 
Torrealba, en su cuenta Twit-
ter torrealbaf informó que al 
inicio de la sesión de la AN los 
parlamentarios de la bancada 
del G4 no se habían presentado. 
En un mensaje señaló: “Damos 
continuidad al DiálogoYConvi-
venciaPolítica en la 1era sesión 
de la Asamblea Nacional (aún 
en desacato) donde los parla-
mentarios de la bancada del G4 
aun no hacen presencia en el 
hemiciclo del Palacio Federal 
Legislativo”.

Posteriormente, el presiden-
te de la AN, Luis Parra, ase-
guró que durante la sesión se 
obtuvo quórum y en la agenda 
se incluyó la discusión sobre el 
abastecimiento de gasolina, la 
liberación de políticos presos 
y el poder adquisitivo de los 
trabajadores. 

Torrealba, en declaraciones 
ofrecidas en los jardines del 
Palacio Federal Legislativo, in-
formó que fue ratificada la nue-
va junta directiva de la Asam-
blea Nacional. “Aprobamos el 
acta en la sesión ordinaria, que 
queda ratificada la presidencia 

del diputado Luis Eduardo Pa-
rra y el resto de la junta direc-
tiva, que por mayoría decidió 
esto el día 5 y luego comenza-
mos a debatir sobre varios te-
mas”, manifestó.

“DERECHA NO SE CANSA 
DE SABOTEAR”

Los hechos en el Palacio Fe-
deral Legislativo no quedaron 

allí, ya que minutos después 
de que concluyera la comenta-
da sesión ordinaria de la AN, 
representantes de la extrema 
derecha llegaron al recinto con 
la intención de sabotear la acti-
vidad y crear disturbios.

En esa dirección, el diputado 
revolucionario Francisco To-
rrealba denunció que el diputa-
do Juan Guaidó, en su desespe-

ración por “montar un show” e 
ingresar a la fuerza al Palacio 
Federal Legislativo, agredió 
a cuatro mujeres y arremetió 
contra funcionarios de la Fuer-
za Armada Nacional Bolivaria-
na (GNB) que se encontraban 
resguardando los espacios del 
Parlamento Nacional.

Explicó que la sesión pauta-
da para este martes comenzó 
a las 10:00 am. El presidente 
de la AN, Luis Parra, some-
tió a debate los puntos del 
día y en medio de la plena-
ria dos diputados se presen-
taron gritando en el balcón 
del hemiciclo protocolar. Sin 
embargo, pese a la interrup-
ción, la sesión transcurrió 
sin ningún otro contratiem-
po hasta finalizar. 

“Salimos del hemiciclo, se 
cerraron las puertas y nos en-
contramos afuera a Guaidó y a 
20 diputados más que estaban 
eufóricos intentando ingresar 
al Parlamento. Estos arreme-
tieron contra la Guardia Na-
cional Bolivariana, agredieron 
a cuatro mujeres que estaban 
allí cuidando la puerta y se 
metieron hacia la Cámara de 
Diputados. Se sentaron en las 
sillas de arriba, se tomaron 
una foto y nosotros nos que-
damos aquí porque vimos que 
se estaban dando golpes unos 
a otros entre los diputados de 
derecha”, expresó.

Torrealba consideró que esta 
manera de ingresar al Parla-
mento “no se justifica, ellos 
han podido entrar sin ningún 
contratiempo y pedir la pala-
bra como la pediría cualquie-
ra de nosotros. Si han tenido o 
tienen cuestionamientos sobre 
el quorum han podido pedir la 
verificación nominal, pero eso 
no lo hicieron, se limitaron a 
hacer un nuevo show un poco 
más agresivo que el del 5 de 
enero”.

“COBARDE NO PUEDE 
SER LÍDER”

Por su parte, el diputado 
opositor José Brito también 
rechazó la violencia asumida 
por Juan Guaidó. “Cobarde no 
puede ser líder, el líder es el 
de la vanguardia, un cobarde 
nunca puede ser líder, estafa-
dor de la esperanza del pueblo, 
aquí estamos los muchachos 
del barrio diciéndole a la cúpu-
la del G4 que le llegó su hora”, 
aseveró.

Ayer en su primera sesión
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En las afueras del Palacio 

Legislativo, entre las esquinas 

de Bolsa y Padre Sierra, 

se concentró un gentío 

que dio vivas a la Revolución 

Bolivariana y al presidente 

Nicolás Maduro, y recordó 

al presidente Chávez. 

Cualquier decisión 

de la Asamblea Nacional 

debe contar con el voto 

del Bloque de la Patria

T/ Manuel Abrizo
F/ Miguel Romero
Caracas

E
n las afueras del Pala-
cio Federal Legislativo, 
en la esquina de La Bol-

sa, se vivió ayer en la mañana 
otra jornada intensa con un 
pueblo aglomerado gritando 
consignas y ciertas palabras 
subidas de tono contra algu-
nos de los opositores que en-
traban a la sede legislativa. El 
ambiente se agitó con la lle-
gada de Juan Guaidó y otros 
diputados, recibidos por los 
asistentes con una gritería de 
repudio.

Montado en los hombros de 
un acompañante, Guaidó tra-
taba de mantener el equilibrio 
y levantaba las manos mos-
trando el dedo índice pidiendo 

que lo dejaran hablar. La Voz 
de América, una emisora de 
derecha al servicio de Estados 
Unidos, reportó la llegada del 
dirigente y afirmó que “desde 
temprano en la mañana, gru-
pos radicales identificados con 
el oficialismo se encontraban 
en los alrededores (de la Asam-
blea Nacional) amedrentando 
a los ciudadanos que acompa-
ñaron a Guaidó”. En su página 
web colgaron un video de 26 se-
gundos en donde se apreciaba 
a un hombre golpeando, como 
un tambor, un botellón de plás-
tico, en medio de un coro que 
gritaba ¡fuera!

Luego de un forcejeo con fun-
cionarios de seguridad, el di-
putado logró entrar en un mar 
de cámaras y de periodistas 
aglomerados en la entrada y el 
trayecto. Se dijo que en el tra-

jín resultaron heridos cuatro 
diputados.

 El foco de la tensión estuvo 
reducido al trayecto externo 
del Palacio Legislativo, entre 
las esquina de La Bolsa y Pa-
dre Sierra, que limitan con el 
edificio por el costado oeste, 
sector que permaneció custo-
diado por efectivos de la Poli-
cía Nacional Bolivariana. Otro 
grupo policial se apostó frente 
a la plaza Bolívar, al lado de la 
alcaldía de Caracas.

A Guaidó y demás diputa-
dos, mientas se dirigían al in-
terior del recinto, les gritaron 
que “montaran una Asamblea 
paralela en la plaza Altami-
ra”, aludiendo a la simbología 
alcanzada en el pasado por 
esta plaza del este de Caracas 
como escenario de furibundas 
concentraciones opositoras. Al 

diputado Omar Barboza, quien 
no logró acceder al Parlamen-
to y permanecía en una de las 
puertas de entrada, le sugirie-
ron “vete a dormir”, aludiendo 
al remoquete de “caimán con 
sueño” con el que es conocido 
en el mundillo político. Tam-
bién le recordaron lo de los 
“pozos de las muerte” en sus 
años como gobernador del es-
tado Zulia.

Entre los asistentes, algunos 
debatían sobre la necesidad 
de que la nueva Asamblea Na-
cional (AN) saliera del estado 
de desacato. Otros apuntaban 
que, en todo caso, era el Blo-
que de la Patria el que “tenía el 
sartén agarrado por el mango”, 
ya que con sus 55 diputados se 
había convertido en la primera 
mayoría, en vista de la división 
opositora partida en dos tole-

tes. “Cualquier arreglo debe 
tener el visto bueno del chavis-
mo, que ha sabido manejar sus 
pasos”, dijo uno.

Julio Galarraga, uno de los 
presentes, dijo que todo le pa-
recía “terrible y patético”.

“Este señor (Guaidó) está 
empeñado en querer ser pre-
sidente de la AN y ya no lo es. 
La gente que lo apoya se volteó 
contra él. Menos mal que no vi 
cuando llegó, porque me pongo 
ciego, la vista se me daña. Yo 
creo que vamos por buen cami-
no. A nivel territorial a los es-
cuálidos los echamos de aquí. 
A nivel interno ya se encargan 
nuestros diputados”, expuso 
Galarraga.

Otro asistente de nombre 
Leandro o “Cacique Caracas” 
confesó que había llegado a las 
ocho de la mañana. “El señor 
Guaidó quiso tomar la AN a 
la fuerza. Se encontró con un 
pueblo organizado afuera de 
la Asamblea”, señaló Leandro, 
quien llevaba el brazalete tri-
color en el brazo.

Mujeres como Aguilar Cas-
tillo Farili justificaron su pre-
sencia para defender el legado 
de Chávez. “Estoy aquí desde 
las siete de la mañana defen-
diendo los ideales de nuestro 
comandante Hugo Chávez 
Frías, unos ideales muy boni-
tos que él nos dejó. Me encuen-
tro hoy defendiendo mi patria, 
Venezuela, porque nosotros sí 
la queremos”.

Pueblo considera que el Bloque de la Patria es ahora la primera mayoría de la AN
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Invialca publicó que el fin  

de semana pasado  

hubo 347 activaciones  

de grúas y traslados  

a puntos seguros

T/ Luis Tovías Baciao
F/ Invialca
Valencia

L
as cuadrillas de la Go-
bernación de Carabobo 
trabajan en la autopista 

Valencia-Puerto Cabello, en el 
kilómetro 181, cerca del distri-
buidor Trincheras, para con-
tinuar el mantenimiento de la 
isla de esta importante vía.

De acuerdo con datos del Ins-
tituto Autónomo para la Admi-
nistración, Mantenimiento y 
Conservación de la Vialidad de 
Carabobo (Invialca), se trata de 
una labor que se ha sostenido 
con el fin de ofrecer vías segu-
ras y saneadas.

De igual forma, el ente no-
tificó en su cuenta en Ins-
tagram sobre la continuidad 
del plan de rehabilitación e 
instalación de defensas en 

todo la región, como en la sa-
lida del distribuidor Yagua 
sentido Valencia-Maracay, 
donde los equipos retiraron 
las defensas caídas.

Sobre los servicios prestados 
a los usuarios y las usurarias 
de autopistas y carreteras, 
Invialca publicó que el fin de 
semana pasado hubo 347 acti-
vaciones de grúas y traslados 
a puntos seguros.

Se sumaron 179 apoyos viales 
con unas 1.356 personas benefi-
ciadas, de igual manera 19 aten-
ciones en  ambulancias y trasla-
dos a centros hospitalarios.

“Es un esfuerzo increíble 
que estamos haciendo para 
mejorar la seguridad y la aten-
ción de todos los usuarios de 
nuestras autopistas en Cara-
bobo. Cabe destacar que estos 
servicios son gratuitos”, pre-
cisó en un mensaje la oficina 
adscrita a la administración 
carabobeña.

Carabobo dispone desde 
hace un tiempo del sistema 
de Recova para controlar la 
velocidad en las autopistas y 
disminuir los accidentes auto-
movilísticos.

Gobernación restaura isla de la autopista Valencia-Puerto Cabello

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
San Cristóbal

El comité organiza-
dor de la 55a Vuelta 

al Táchira en Bicicleta 
adelanta conversaciones 
con los cuerpos de segu-
ridad de la región para 
establecer el dispositivo 
de resguardo durante la 
competencia.

El operativo de seguri-
dad y protección que se 
desarrllará en la Vuelta 
al Táchira en Bicicleta 
2020 tiene como principal 
objetivo garantizar el res-
guardo de la carrera del 
12 al 19 de enero a lo largo 
de los 907,2 kilómetros del 
recorrido en todo el esta-
do y parte de Barinas.

Funcionarios de la 
Guardia Nacional Boli-
variana, Policía del Es-
tado, Policía Municipal, 

Policía Bolivariana y 
Protección Civil forma-
rán parte de este disposi-
tivo durante las ocho eta-
pas de la competencia.

Con el firme objetivo de 
mantener el orden en las 
salidas y llegadas duran-
te la competencia, el dis-
positivo de seguridad vial 
implementará un orden 
estricto en cada una de 
las etapas, siguiendo el re-
glamento de la Unión Ci-

clista Internacional, con 
la colaboración de la FVC, 
los jueces motorizados, la 
ATC y comisarios UCI.

Una hora antes de cada 
etapa en las vías por don-
de transitará la Vuelta al 
Táchira estará activó el 
dispositivo de seguridad 
y protección para que 
toda la colectividad tenga 
conocimiento y tome pre-
visiones durante la reali-
zación del giro regional. 

TyF/ Prensa Mppop  
Caracas

“En 400 ciudades del país se cons-
tituyeron las 500 Brigadas Co-

munales de Obras Públicas (Bricop), 
las mismas serán supervisadas por un 
órgano nacional que instruirá, contro-
lará y hará seguimiento a los planes y 
proyectos”, informó el ministro del Po-
der Popular para Obras Públicas, Raúl 
Alfonzo Paredes.

Y explicó: “Las Bricop conformarán 
los equipos de movilización y empleo de 
este ente en los 23 estados del país y en 
el Distrito Capital, una vez que nuestro 
comandante en jefe y presidente Nicolás 
Maduro juramente a sus integrantes en 
los próximos días”. 

“Con las brigadas redoblaremos los 
esfuerzos en el desarrollo de jornadas 
especiales de atención a la infraestruc-
tura, por ejemplo, en la construcción y 
reparación de aceras y brocales, vías de 
acceso, ambulatorios y unidades educa-
tivas, así como limpieza y mantenimien-
to de los espacios públicos y áreas que lo 
requieran”, aseguró.  

Paredes, resaltó: “Las Bricop están in-
tegradas por 10 trabajadores que tienen 

conocimientos de albañilería, plomería, 
electricidad, soldadura, entre otros, y se-
rán comandadas por una mujer elegida 
en su comunidad y supervisada por el 
Ministerio de Obras Públicas, la Gran 
Misión Barrio Nuevo, Barrio Tricolor, 
gobernaciones y alcaldías”. 

“Cada brigada recibirá un kit de herra-
mienta y equipo que consta de pintura, 
pala, llave de tubo, mandarria, martillo, 
espátula, juegos de alicate, brochas, cepillo 
y cuchara de albañilería, cinta métrica, des-
tornilladores, guantes, maquinas de corte y 
de poda, esmeril y taladro”, mencionó.  

Informó el ministro Raúl Alfonzo Paredes

Las Brigadas Comunales de Obras  
Públicas tendrán un órgano nacional

La competencia se desarrollará del 12 al 19 de enero 

Organización de Vuelta al Táchira  
prepara dispositivo de seguridad
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REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA 
MINISTERIO DEL PODER POPULAR PARA LA DEFENSA 

FUERZA ARMADA NACIONAL BOLIVARIANA 
GUARDIA NACIONAL BOLIVARIANA 

DIRECCIÓN DE OPERACIONES 
COMANDO AÉREO 

 
NOTIFICACIÓN DE ENTREVISTA                        
EN CALIDAD DE ENCAUSADO 

SE HACE SABER A LOS CIUDADANOS: S2. JUAN 
PABLO AMAYA PARADA, C.I.V-25.686.319, 
ENCAUSADO EN AVERIGUACIÓN DE PROCEDI-
MIENTO ORDINARIO NRO.CG-IG-CA-050-19 DE 
FECHA 22NOV19; S1. RICHARD WLADIMIR 
FIGUEROA HERRERA, C.I.V-22.503.347, ENCAUSA-
DO EN AVERIGUACIÓN DE PROCEDIMIENTO 
ORDINARIO NRO.CG-IG-CA-002-20 DE FECHA 
03ENE20 Y AL SM3. MAIKEL FRAN MUÑOZ 
HERNÁNDEZ, C.I.V-17.654.492, ENCAUSADO EN 
AVERIGUACIÓN DE PROCEDIMIENTO ORDINARIO 
NRO.CG-IG-CA-004-20 DE FECHA 03ENE20; 
EFECTIVOS DE TROPA PROFESIONAL ADSCRI-
TOS AL COMANDO AÉREO DE LA GUARDIA 
NACIONAL BOLIVARIANA QUE DEBERÁN COMPA-
RECER EL DÍA JUEVES 23 DE ENERO DE 2020, A 
LAS 10:00 HORAS, ANTE LA SECCIÓN DE PERSO-
NAL DEL DESTACAMENTO DE APOYO AÉREO 
NRO. 43 DE LA GUARDIA NACIONAL BOLIVARIA-
NA, UBICADA EN LA “BASE AÉREA GENERALÍSIMO 
FRANCISCO DE MIRANDA” “LA CARLOTA” HAN-
GAR NRO. 2, MUNICIPIO CHUAO ESTADO MIRAN-
DA, A LOS EFECTOS DE RENDIR ENTREVISTA EN 
CALIDAD DE ENCAUSADO, DE ACUERDO CON 
LOS PROCEDIMIENTOS ARRIBA ESPECIFICADOS. 
ASIMISMO, SE HACE DE SU CONOCIMIENTO, QUE 
EN CUMPLIMIENTO A LO CONSAGRADO EN EL 
ARTÍCULO 49 DE LA CONSTITUCIÓN DE LA 
REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA, AL 
MOMENTO DE LA ENTREVISTA, PODRÁN HACER-
SE ACOMPAÑAR POR UN PROFESIONAL DEL 
DERECHO (PÚBLICO O PRIVADO), PARA QUE LO 
ASISTA, ASÍ COMO TENER ACCESO A LAS ACTAS 
QUE CONFORMAN EL EXPEDIENTE; DE ESTA 
MANERA Y DE ACUERDO A LO CONTENIDO EN LA 
NORMA SUPRACONSTITUCIONAL. NOTIFICACIÓN 
QUE HAGO LLEGAR PARA SU CONOCIMIENTO Y 
DEMÁS FINES. 

GRAL/DIV. ELIO INFANTE VILORIA 
COMANDANTE AÉREO DE LA GNB 
¡CHÁVEZ VIVE, LA PATRIA SIGUE! 

“INDEPENDENCIA Y PATRIA SOCIALISTA”… ¡VIVIREMOS Y VENCEREMOS!  
GUARDIA NACIONAL BOLIVARIANA “EL HONOR ES SU DIVISA”  

Por mayoría simple

El líder del PSOE obtuvo 

su nombramiento 

en la votación más 

apretada 

de la democracia 

en ese país, 

con el respaldo de 167 

parlamentarios. Obtuvo 

120 votos del PSOE, 35 

de Unidas Podemos, 

seis de PNV, tres de Más 

País-Compromís, 

uno de Nueva Canarias, 

uno de BNG 

y uno de Teruel Existe

T/ Redacción CO
F/ Agencias  
Madrid

C
on 167 votos a fa-
vor, 165 en con-
tra y 18 absten-

ciones, Pedro Sánchez 
logró la investidura 
como jefe del Gobierno 
de España en segunda 
votación, anunció la 
presidenta del Congre-
so, Meritxell Batet, al 

concluir el reconteo de 
los votos. 

Sánchez alcanzó la ma-
yoría simple necesaria, 
informó la directora del 
Parlamento, quien señaló 
que hará llegar esta infor-
mación al rey de España 
Felipe VI. 

Con su designación, cul-
mina en España una etapa 
de diez meses con un Eje-
cutivo en funciones, en la 
que se han llevado a cabo 

dos elecciones generales, 
en la cual se ha polarizado 
la política y las institucio-
nes han estado sometidas 
a la mayor tensión en dé-
cadas, y además “con el 
desafío independentista 
de Cataluña y la incursión 
de la extrema derecha de 
Vox”, reseñan medios de 
España. 

El líder socialista de 47 
años no alcanzó el pasa-
do domingo en el primer 

debate la mayoría abso-
luta que exige el artículo 
99 de la Constitución, y 
obtuvo en segunda vota-
ción la investidura más 
apretada de la democra-
cia con el apoyo de 167 
parlamentarios:  120 del 
PSOE, 35 de Unidas Po-
demos, seis de PNV, tres 
de Más País-Compromís, 
uno de Nueva Canarias, 
uno de BNG y uno de 
Teruel Existe. 

En la votación, 165 dipu-
tados emitieron un voto 
negativo: PP (88), Vox (52), 
Ciudadanos (10), Junts 
per Catalunya (8), CUP (2), 
UPN (2), CC (1), Foro Astu-
rias (1) y PRC (1).

Al debate acudieron 
350 diputados, y fue 
ovacionada la parla-
mentaria Aina Vidal, 
por Barcelona, quien no 
pudo asistir a la sesión 
del domingo por estar 
aquejada de cáncer, pero 
ante su compromiso y la 
importancia de su voto 
hizo un gran esfuerzo y 
después de su sesión de 
quimioterapia asistió a 
la sesión. 

Cabe destacar que la 
abstención de Esquerra 
Republicana de Cataluña 
fue determinante para 
que Pedro Sánchez alcan-
zara la investidura. 

Los independentistas 
catalanes facilitaron la 
investidura de Sánchez 
para lograr del nuevo Go-
bierno una mesa de nego-
ciación con la Generalitat, 
cuyos detalles no han sido 
dados a conocer. Al res-
pecto, el PSOE ha asegu-

rado que será dentro de la 
Constitución. 

Pedro Sánchez alcanza 
la Presidencia del Gobier-
no Español mediante in-
vestidura parlamentaria, 
luego de ser presidente 
en funciones desde junio 
de 2018 por la moción de 
censura que destituyó a 
Mariano Rajoy. 

En febrero de 2019, se 
produce la lucha por la 
independencia en Cata-
luña y en abril Sánchez 
convocó elecciones gene-
rales, proceso que se re-
pitió el 10 de noviembre 
ante la falta de acuerdo 
del PSOE y Podemos para 
formar una coalición 
como la que se vislumbra 
en la actualidad. 

Podría aportar nuevas pruebas

John Bolton afirma estar listo para declarar 
en proceso de destitución de Donald Trump

T/ Redacción
F/ Agencias 
Washington

John Bolton, exasesor 
de seguridad nacio-

nal del presidente de 
Estados Unidos, Donald 
Trump, señaló que está 
dispuesto a testificar 
ante el Senado en el pro-
ceso de destitución del 
jefe de Estado. 

Medios internaciona-
les han reseñado que 
la intención de Bolton 
de testificar sobre este 
caso “es un hecho sor-
prendente que podría 
suponer un aumento de 
las probabilidades de 
destitución de Trump”. 

Estiman que Bolton 
podría aportar nuevas 
pruebas sobre los es-
fuerzos de Trump para 
presionar a Ucrania a 
investigar a un rival 
político. Durante la in-
vestigación otros testi-
gos han asegurado que 
Bolton se opuso firme-
mente a un esfuerzo del 
abogado personal de 
Trump, Rudy Giuliani, 
para presionar a Kiev 
fuera de los canales di-
plomáticos regulares, 
y uno de ellos dijo que 
Bolton se refirió al plan 
como un “negocio de 
narcotráfico”.

Investigadores del 
Congreso han mani-

festado que Bolton se 
opuso a la decisión de 
Trump de retrasar 390 
millones de dólares en 
ayuda militar a Ucra-
nia, y que podría ofre-
cer más detalles sobre 
este caso. 

Bolton dijo que aho-
ra está dispuesto a co-
operar, luego de que un 
juez desestimara el caso 
la semana pasada. “Si el 
Senado emite una inti-
mación para mi testi-
monio, estoy preparado 
para testificar”, expre-
só Bolton, sin hacer más 
comentarios.

Después del anuncio 
de Bolton, los demócra-
tas manifestaron que su 
intención de testificar 
refuerza su argumento 
de que él y otras tres 
personas de la actual 
administración debe-
rían declarar cuando 
comience el juicio polí-
tico en el Senado. 
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El Pentágono ya está al tanto  

de la represalia iraní, según  

un oficial citado por el medio  

Al-Manitor 

T/ CO 
F/ HispanTV
Caracas

E
l Cuerpo de Guardianes de la Re-
volución Islámica de Irán (CGRI) 
confirmó que misiles tierra-tierra 

de su División Aeroespacial han golpea-
do la madrugada de este martes la base 
aérea Ain Al-Asad, ocupada por el “Ejér-
cito terrorista y agresor” de Estados Uni-
dos en Irak, informó anoche la agencia 
HispanTV, noticia que también fue reco-
gida por Rusia Today.

En un comunicado difundido en los 
medios locales, el CGRI ha corroborado 
“los fuertes ataques misilísticos” de Irán 
a dicha base estadounidense en represa-
lia por la muerte del teniente general Qa-
sem Soleimani, comandante de la Fuerza 
Quds del Cuerpo de Guardianes, en un 
atentado perpetrado por Estados Unidos.

El CGRI felicitó esta “gran victoria” de 
la nación digna de Irán y advirtió al “ré-

gimen opresor y hegemonista del gran 
satán” que cualquier otra agresión o mo-
vimiento recibirá una respuesta aún más 
dolorosa y aplastante de Irán.

El Departamento de Defensa (Pentágo-
no) de EE.UU. ya está al tanto del ataque 

con misiles contra varias de sus bases a 
lo largo del territorio iraquí, indicó un 
oficial citado anónimamente por el me-
dio Al-Manitor.

Fuentes del Ejército norteamericano 
citadas por la cadena FOX confirman 

que “están bajo un ataque de misiles ira-
ní. O misiles crucero o misiles balísticos 
de corto alcance”

La Casa Blanca también informa de 
que el presidente Donald Trump se en-
cuentra siguiendo las noticias sobre el 
ataque aéreo.

“Somos conscientes de los informes 
de ataques contra instalaciones estado-
unidenses en Irak. El presidente ha sido 
informado y está monitoreando la situa-
ción de cerca y consultando con su equi-
po de seguridad nacional”, ha dicho la 
secretaria de prensa de la Casa Blanca, 
Stephanie Grisham.

El Cuerpo de Guardianes de la Revo-
lución Islámica de Irán (CGRI), de he-
cho, ha confirmado que misiles tierra-
tierra de su División Aeroespacial han 
golpeado la madrugada de este martes 
la base aérea Ain Al-Asad, ocupada por 
el “Ejército terrorista y agresor” de 
EE.UU. en Irak.

En un comunicado difundido en los 
medios locales, el CGRI ha corroborado 
“los fuertes ataques misilísticos” de Irán 
a dicha base estadounidense en represa-
lia por la muerte del teniente general Qa-
sem Soleimani, comandante de la Fuerza 
Quds, del Cuerpo de Guardianes, en un 
atentado perpetrado por EE.UU.
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T/ Redacción CO
F/ Agencia 
Buenos Aires

El presidente de Argentina, Alberto 
Fernández, le retiró las credenciales 

diplomáticas a la “enviada” del diputado 
Juan Guaidó, Elisa Trotta Gamus, cuyos 
papeles fueron otorgados por el expresi-
dente Mauricio Macri tras apoyar el in-
tento de golpe de Estado del parlamenta-
rio de derecha Juan Guaidó.

“Me dirijo a usted a los efectos de co-
municarle que a partir del día de la fecha 
se pone fin a su misión especial en la Re-
pública Argentina y a sus funciones en el 
marco de la misma”, señala la nota firma-
da por Mariángeles Bellusci, subdirecto-
ra nacional de Ceremonial del Ministerio 
de Relaciones Exteriores argentino.

La “enviada” de Guaidó recibió las 
credenciales en octubre pasado por el 
excanciller de Macri, Jorge Faurie, y 
montó una especie de consulado en Bue-
nos Aires que funcionaba de manera pa-
ralela con los diplomáticos legítimos del 
Gobierno Nacional, refieren medios de 
Buenos Aires. 

Antes de tomar posesión como canci-
ller de Fernández, juramentado el pasa-

do 10 de diciembre como presidente de la 
nación, el actual canciller, Felipe Solá, 
enfatizó que la presencia de Trotta era 
ilegal.

Al respecto aseveró: “Es ilegal. No va-
mos a buscar excusas. Pensamos que las 
relaciones son complejas, pero tampoco 
se puede violar la legislación para tener 
el embajador que uno quiere”, dijo Solá 
al medio argentino Clarín.

 Alberto Fernández en varias ocasio-
nes declaró su postura de no injerencia 
en los asuntos internos de Venezuela. 

Operaba en embajada paralela

Gobierno de Argentina retiró  
credenciales a la enviada de Guaidó

Disparan misiles tierra-tierra
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La nueva versión de la pieza, 

escrita originalmente por 

el destacado cultor Adelis 

Frétiez, está disponible de 

forma gratuita en Youtube

T/ Redacción CO-L.J.G.C.
F/ Cortesía R.P.
Caracas

E
l pianista, compositor 
y arreglista caraque-
ño Baden Goyo unió su 

talento con el de la cantante 
cumanesa Nathasha Bravo 
para versionar el popular me-
rengue venezolano de Adelis 

Fréitez “Acidito”, con nuevas 
sonoridades que se consiguen 
con la incorporación de las ar-
monías en un arreglo del pro-
pio Baden.

De acuerdo a una nota de 
prensa, el registro de esta nue-
va versión de “Acidito” en la 
que intervienen solamente el 
piano de Baden Goyo y la voz 
de Nathasha Bravo con la del 
arreglista se realizó en Pre-
mier Studios en la ciudad de 
Nueva York, a cargo del inge-
niero Ignacio Lecumberri y 
fue mezclado y masterizado 
en AudioPlace Estudios, en 
Caracas, por el ingeniero Jean 
Sánchez.

UNA SELECCIÓN VINOTINTO
La pieza se difundido junto 

con un videoclip grabado y di-
rigido por Samuel Garnica, con 
edición y postproducción de 
Omar Amado. De manera que 
tanto el talento como el equipo 
que sostiene esta iniciativa des-
de el puto de vista técnico es en-
teramente venezolano.

Esta pieza audiovisual que 
acompaña a “Acidito” se encuen-
tra disponible desde el pasado Día 
de Reyes, de accedo gratuito, en 
el enlace de de Youtube: https://
www.youtube.com/watch?v=aav
Lrnds8Ek&feature=youtu.be.

“Acidito es un merengue ve-
nezolano muy icónico original 

de Adelis Freites, con el cual 
quisimos explorar y llevarlo 
a formato de video en nuestra 
versión particular del tema, la 
cual esta arreglada e interpre-
tada con un abordaje moderno, 
incorporando muchos elemen-
tos como líneas melódicas eje-
cutadas a dúo, contrapuntos y 
armonías de jazz innovadoras y 
frescas. Es una canción que va 
de principio a fin evolucionan-
do, creciendo, contando una 
historia que va de lo más sutil 
y sublime hasta agarrar cuer-
po para llegar a un clímax más 
enérgico. Personalmente me 
siento muy contento de haber 
logrado integrar las cosas que 

más me apasionan, como lo son 
los ritmos de la música venezo-
lana, en este caso del merengue 
caraqueño con las armonías del 
jazz”, explicó Baden Goyo cita-
do en la nota de prensa.

NUEVAS LÍNEAS
Baden Goyo es un pianista 

venezolano de gran proyección 
internacional. Fue alumno del 
destacado maestro de maestros 
Gerry Weil con quien ha gra-
bado y compartido escenarios, 
y ha  sido pianista principal de 
la Simón Bolívar Big Band Jazz 
por muchos años.

Por su parte Nathasha Bra-
vo es una cantante y periodis-
ta nacida en Cumaná, quien ha 
compartido y colaborado con 
figuras de la talla de Serenata 
Guayanesa, Orfeón Universi-
tario de la UCV, Jorge Glem, 
César Orozco y Luis Enrique. 
También ha cursado estudios 
de piano, inclusive con el pro-
pio Gerry Weil.

El pianista becado por la 
Academia Latin Grammy 
agregó que se tomó la libertad 
de escribir un segmento en el 
medio de la canción para que 
Nathasha y él hicieran un solo 
a dúo. “Ella es una gran can-
tante, con muchas posibilida-
des técnicas y una voz increí-
ble, estoy muy feliz por haber 
trabajado a su lado. Escribí 
esa línea de solo para los dos, 
con la que traigo al merengue 
venezolano líneas melódicas 
prestadas de las armonías 
del jazz, es toda una integra-
ción de ambas cosas, que dan 
como resultado una nueva 
forma que tiene voz propia, 
así lo siento y me gusta verlo 
así, es algo más que la suma 
de las dos partes que se logró 
con esta versión de ‘Acidito’”, 
aclaró el músico

El pianista y arreglista le incorporó al tema sonoridades de jazz

T/ Redacción CO.Con información de 
Prensa Latina
La Habana

El presidente del cubano Ins-
tituto Latino de la Música 

(ILM), Daniel Martín, anunció 
el lunes que planea realizar 
en el mes de noviembre en La 
Habana una edición de los Pre-
mios Batuta, reseñó el portal 
Prensa Latina en una nota en 
la que equipara a estos reco-
nocimientos con los Grammy 
pero en el ámbito de la música 
académica.

En la primera edición de 
los Premios Batuta, recordó 
Prensa Latina, resultaron 

galardonados el español Plá-
cido Domingo, el británico 
Michael Nyman, los cubanos 
Leo Brouwer y Edesio Alejan-
dro, los mexicanos Enrique 
Bátiz y Carlos Esteva, el sueco 
Daniel Lozakovich (joven con-
siderado un músico prodigio), 
entre varios.

Grandes personalidades se 
resaltarán en este evento que 
los une a todos, apuntó Mar-
tín, quien en 2019 recibió la 
Orden Benito Juárez en Méxi-
co por sus aportes a la cultura 
latinoamericana, así como un 
doctorado Honoris Causa de 
dos casas estudios, el Premio 
Gaviota Internacional y una 

mención honorífica de la Uni-
versidad de Puebla.

Está previsto que el evento 
tenga lugar en la capital cu-
bana después del 27° Festival 
Internacional de Ballet de La 
Habana y previo al 42° Festival 
Internacional del Nuevo Cine 
Latinoamericano, para no coin-
cidir con estos eventos de pres-
tigiosa trayectoria de carácter 
internacional.

ALGUNOS ELEGIDOS
De acuerdo a la información 

recabada por Prensa Latina, 
Martín pretende reunir en el 
evento a artistas de Norteamé-
rica, Europa, América Latina 

y el Caribe, entre otros, y de la 
lista de laureados adelantó a los 
maestros cubanos Guido López 
Gavilán, Enrique Pérez Mesa, 
Zenaida Romeu, Ulises Aquino 
y Frank Fernández.

A juicio de Daniel Martín, 
el sitio ideal para entregar los 
Premios Batuta es la sala Gar-
cía Lorca del Gran Teatro de La 
Habana Alicia Alonso, y Martín 
agradeció de antemano el apoyo 
brindado por el Ministerio de 
Cultura y el Instituto Cubano de 
la Música para la organización.

HOMENAJES EN VIDA
De acuerdo con Martín, su 

gestión de los Premios Batuta 

intentará hacer justicia en vida 
a muchos grandes maestros, 
por ello el lauro podría tener 
varias ediciones itinerantes en 
un mismo año, al menos en su 
primer quinquenio.

Después podría celebrarse 
con una periodicidad anual 
o, quizás, uno en Asia, uno 
en Europa y uno en América, 
en respeto a tanta riqueza, 
comentó.

Las coordinaciones para rea-
lizar un evento en China y otro 
en Rusia ya comenzaron pues, 
al decir del joven directivo, la 
música buena es tanta que uno 
se queda corto de telas, como 
expresa un dicho popular.

El evento tendrá lugar en La Habana  

Celebrarán en Cuba ceremonia internacional de Premios Batuta
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T/ Redacción CO
Caracas

Víctor Gárate, mánager de 
Leones del Caracas, tenía 

bien establecidas las piezas con 
las que iba a darles seguridad a 
los jardines en la primera fase 
de los playoffs en la serie contra 
Tiburones de La Guaira: Eze-
quiel Carrera fue la primera 
sustitución. Fue colocado en la 
pradera central y rodeado por 
Ericson Leonora, Eduard Pinto 
y, en algunos casos, el utility 
grandeliga José Rondón.

Jesús Galindo y José Gregorio 
García también son opciones, 
sobre todo el primero cuyo há-
bitat natural son los bosques. 
Sin embargo, se esperaba por al-
guien más, un pelotero afiliado: 

Alexander Palma. Y así será. El 
mirandino se uniformó con los 
melenudos antes del cuarto juego 
de la serie contra los escualos.

“¿De verdad? ¿Viene?”, se sor-
prendió el piloto Gárate al ser 
interpelado sobre cómo hará 
para incluir al jugador de ligas 
menores en el lineup: “Bueno… 
Qué bueno que estará aquí. 
Cuando llegue veremos cómo 
vamos a hacer”.

Mientras MLB no daba el vis-
to bueno a peloteros afiliados 
para equipos de la LVBP, Palma 
estuvo cerca de la organización, 
a pesar de estar en la Liga de 
Beisbol Profesional de Pana-
má. Se unirá a Wilfredo Tovar 
(Mellizos de Minnesota) y José 
Rondón (Orioles de Baltimore) 
como los peloteros caraquistas 

que en este momento poseen 
contratos en el beisbol organi-
zado. De acuerdo con el reporte 
de prensa del departamento de 
comunicaciones felinas, coordi-
nado por Brando Acosta, Palma 
estará con el club hasta la ins-
tancia que este llegue.

Después de recuperarse de 
una lesión grave en las extre-
midades inferiores, que evitó 
su participación en la LVBP la 
temporada pasada, Palma re-
gresó a las granjas de Yanquis 
de Nueva York. Jugó en los ni-
veles Rookie, Clase A Fuerte y 
Doble A. Su promedio de bateo 
global fue de .313, con .914 de 
OPS. Su fuerza aumentó, pues 
conectó 10 estacazos y nunca 
había tenido doble dígito de 
vuelacercas en un año.

Fue a la agencia libre, pero 
ya consiguió contrato con Cer-
veceros de Milwaukee. Tiene 
24 años de edad y se estima 
que pase mucho tiempo en 
Doble A durante 2020, según 
informó Andriw Sánchez Ruiz 
para prensa LVBP.

Fue célebre en la campa-
ña 2017-2018 al resultar el 

bisoño más destacado del 
circuito. En 47 encuentros 
disputados ligó para .300 de 
average, con .723 de OPS, un 
cuadrangular y 22 carre-
ras impulsadas. Se ganó un 
puesto en las praderas, a pe-
sar de la abundancia de pie-
zas de la organización en las 
tres posiciones verdes.

Desde el domingo 12 se celebrará la edición 55 de este giro andino

 

Es ficha del equipo Lotería 

del Táchira-Inversiones 

Alexander´s

T/ Redacción CO
F/ Cortesía ACT
Caracas

J
immi Briceño, actual mo-
narca de la Vuelta al Tá-
chira, comienza el año 

2020 enfocado en defender su 

título de campeón en la 55a 
edición del giro regional: “Me 
he sentido de la mejor manera, 
tanto en lo personal como en los 
entrenamientos de preparación. 
Gracias a Dios, sigo sintiendo 
esas mismas sensaciones de 
campeón que me motivan a de-
fender el título y querer ganar la 
vuelta nuevamente”.

Campeón de la vuelta en la 
también llamada Vuelta Grande 
de América el año pasado con la 

escuadra tachirense Inversio-
nes Alexander’s, reconoce que 
el recorrido de la prueba le pa-
rece muy atractivo, con etapas 
que serán muy disputadas para 
labrar el camino a la gloria.

“El recorrido me parece 
atractivo para ir labrando poco 
a poco los triunfos en cada etapa 
que serán explosivas en los últi-
mos kilómetros y pienso que la 
vuelta será para un ciclista ex-
plosivo”, destacó el pedalista a 

prensa de la Asociación Ciclista 
del Táchira

BUENA FUSIÓN
Con respecto a la fusión de 

su actual equipo Inversiones 
Alexander ś con el Club de 
Ciclismo Lotería del Táchira 
para disputar el giro andino, 
el llanero se siente motivado de 
formar parte de dos escuadras 
campeonas.

“Muy agradecido con Alexan-
der García y mis compañeros 
de Inversiones Alexander ś, 
con la Lotería del Táchira por 
permitirme nuevamente co-
rrer con ellos y, aún más, con 
nuestro entrenador Samuel Vi-
llamizar, personas que impul-
san el ciclismo”, opinó.

En cuanto a los rivales, el re-
novado equipo del campeón Lo-
tería del Táchira- Inversiones 
Alexander ś buscará hacer lo 
propio en la competencia, para 
así lograr quedarse nuevamen-
te con los máximos honores.

“Tenemos tres fuertes equi-
pos para trabajar y luchar por 
nuevamente ser campeones, sé 
que los equipos nacionales y ex-
tranjeros vendrán a luchar por 
el campeonato, pero estamos 
preparados para salir victorio-
sos”, concluyó.

Por otra parte, la Lote-
ría del Táchira-Inversiones 

Alexander ś cuenta con el apoyo 
económico de Alexander García, 
quien junto a sus patrocinantes 
más el aporte de infraestructu-
ra e implementos deportivos del 
ente lotero buscará fortalecer el 
ciclismo regional.

Fue una asociación de equi-
pos ganadores que rindió frutos 
en la I Vuelta de la Juventud Ve-
nezuela País de Futuro 2018, ga-
nada por el tachirense Yilberth 
Ramírez, joven talento que sigue 
siendo ficha de los actuales cam-
peones de Vuelta al Táchira.

Con respecto a la justa, son 
trece las escuadras nacionales 
y tres las foráneas ya confirma-
das para la edición de la Vuelta 
al Táchira 2020, evento que su-
birá la banderola el domingo 12 
de enero en San Cristóbal y este 
año con un peregrinaje de ocho 
etapas, que culminará el 19 con 
un circuito en San Cristóbal. 
luego de recorrer en total 908 
kilómetros.

El giro andino transitará por 
22 de los 29 municipios del Táchi-
ra. Las ruedas de las bicicletas 
pasarán por Junín, San Cristó-
bal, Torbes, Fernández Feo, Li-
bertador, Cárdenas, Guásimos, 
Lobatera, Ayacucho, García de 
Hevia, Panamericano, Samuel 
Darío Maldonado, Antonio Ró-
mulo Costa, Seboruco, Jáure-
gui, San Judas Tadeo, Michele-
na, Pedro María Ureña, Bolívar, 
Libertad e Independencia.

Se ha previsto un dispositivo 
estructurado en caravanas de 
seguridad integrado por 22 mo-
tos, siete vehículos y 40 efectivos 
del Ejército, Guardia, Policía 
Nacional Bolivariana, Tránsito 
Terrestre, Policía del Táchira, 
Policía Municipal de San Cris-
tóbal y Protección Civil. 

Viene de una buena temporada en las menores

Alexander Palma se unió a Leones
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Lucirá el dorsal número 6 

en su primera experiencia 

profesional

T/ Eduardo Chapellín
F/ Archivo CO
Caracas

“Q
uiero aportar goles, 
asistencias y apoyo 
emocional”, es lo 

que promete nuestra atacante 
Deyna Castellanos, quien fichó 
con el Atlético de Madrid feme-
nino y que en cualquier momen-
to puede debutar con el equipo 
grande de la oncena colchonera, 
actual  campeona de la primera 
división femenina española.

“Para mí estar acá es un honor 
y estoy muy emocionada de ver 
lo que puedo aportar al equipo y 
lo que el equipo puede aportar a 
mi crecimiento”, esbozó Deyna, 
quien lucirá el dorsal número 6 
en su primera experiencia como 
futbolista profesional.

Defenderá la elástica roji-
blanca hasta el año 2022, según 
el contrato. En un video difun-
dido la semana pasada por el 
Atlético de Madrid, Castella-
nos agregó que desea dar “mi 
mayor talento”.

La exjugadora de la Universi-
dad de Florida, Estados Unidos, 
se definió a sí misma como “una 
jugadora que le gusta aprender, 
que es muy buena compañera y 
que está aquí para crecer y para 
ser feliz jugando al fútbol. Estoy 
muy contenta, de verdad”.

La maracayera compartirá la 
línea ofensiva con Ana Moral, 
Ludmila Da Silva, Toni Duggan 
y Charlyn Corral, la actual go-
leadora del equipo con seis tan-
tos. Al final del video se dirigió 
a sus nuevos seguidores con el 
característico “Aúpa atleti”.

Recientemente en una visita 
a Venezuela recomendó a las 
nuevas generaciones de damas: 
“Tienes que centrarte y enten-
der que tus entrenadores siem-
pre van a saber más que tú; él 
intentar absorber lo que más 
puedas cada vez que estás con 
la selección. Los entrenamien-
tos son muy importantes para 
tener una buena química, una 
buena relación con tus compa-
ñeras, es lo mejor. Recuerden 
que no es un deporte individual, 
estamos jugando en equipo y es 
más complicado porque no de-
pende de ti sola el resultado. Es-
tar con buenas compañeras, con 
tu familia, porque al final en eso 

se convierte. Yo juego porque mi 
equipo sea el mejor, que es el ob-
jetivo final”.

Recalcó que deben “tener ruti-
nas a la hora de entrar a la can-
cha. No ser supersticiosa, no a 
las cábalas, sino hacer ejercicio, 
tener rutinas de respiración, el 
escuchar música me calman 
mucho antes de entrar a la can-
cha. Sin embargo, el estar ner-
viosa siempre es bueno porque 
te mantiene alerta. Lo impor-
tante es saber cómo controlas 
tu cuerpo y tus emociones. A la 
hora de que tú sepas controlar 
todo esto vas a ser la mejor”.

En general y como parte de su 
filosofía de vida asegura que hay 
que “tener disciplina, amor y 
constancia… Futbolísticamente 
y personalmente siempre, siem-
pre, hay algo que aprender, que 
mejorar y crecer”.

BUEN AVAL
Deyna con la citada universi-

dad gringa conquistó el campeo-
nato nacional de fútbol femenino 
de División I de la NCAA (torneo 
de balompié universitario esta-
dounidense). La hoy comunica-
dora social durante su estadía 
en Florida fabricó 47 goles y re-

partió 20 asistencias en 77 com-
promisos. En otro sentido, for-
mó parte del equipo del año de la 
Conferencia de la Costa Atlánti-
ca y al Mejor Equipo del torneo 
de la ACC. También fue seleccio-
nada como la Jugadora del Año 
de la United Wommen ś Soccer y 
jugadora ofensiva y mediocam-
pista del año Costa Atlántica.

A este extenso palmarés indi-
vidual, la ariete nacional suma 
una Bota de Oro de la Copa Mun-
dial de Fútbol Sub-17 (2014), Bota 
de Bronce de la Copa Mundial 
de Fútbol Sub-17 (2016), Balón de 
Bronce de la Copa Mundial de 
Fútbol Sub-17 (2016), tercer lu-
gar al premio Puskás de la FIFA 
(2017), tercer lugar del Premio 
The Best FIFA (2017), entre 
otras grandes hazañas.

El Atlético de Madrid ha sido 
ganador de las tres últimas edi-
ciones de la primera división 
femenina de España, mientras 
marcha actualmente en la se-
gunda posición. Esta oncena ha 
dado mucha tela para cortar en 
la década pasada. Las colchone-
ras militan en Liga Iberdrola, la 
máxima competición de fútbol 
femenino español. Dicho equipo 
protagonizó un duelo por la liga 
española femenina donde llena-
ron el Wanda Metropolitano con 
60.739 espectadores.

Desde su llegada a primera 
división en la zafra 2011/2012, 
las atléticas han ganado cua-
tro títulos de ligas, tres de ellas 
consecutivas y una Copa de la 
Reina. Las colchoneras junto 
al Rayo, Barcelona, Atlético de 
Bilbao, Español y Levante, son 
los equipos de mayor referencia 
en el fútbol de damas hispano. 
De este modo, jugadoras que 
pertenecen al primer equipo y 
a categorías inferiores son con-
vocadas habitualmente por sus 
selecciones nacionales corres-
pondientes.

Con la incorporación de la capi-
tana de la selección femenina de 
fútbol venezolana, las rojiblan-
cas aspiran seguir en lo alto de la 
tabla de clasificación, en donde 
registran diez victorias, dos em-
pates y tan solo una derrota en 
trece partidos disputados.

Otra venezolana que ve ac-
ción en dicha liga es Oriana Al-
tuve, ficha del Rayo Vallecano. 
La nacida en Caracas registra 
diez unidades, siendo la segun-
da goleadora del torneo.

En cualquier momento debutará con el Atlético de Madrid femenino
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Tragedia ecológica en Australia
D

esde hace tres meses, 
incendios forestales 
azotan a Australia, tra-

gedia que ha provocado hasta 
ahora 25 muertos, la destruc-
ción de  2.000 viviendas, la 
desaparición de 480 millones 
de ejemplares de animales y 
además ha arrasado cinco mi-
llones de hectáreas. 

Ciento treinta incendios se-
guían ardiendo ayer en el es-
tado de Nueva Gales del Sur, 
de los cuales unos 50 estaban 
fuera de control, mientras que 
los bomberos aprovechando 
un clima fresco y una reciente 
lluvia fortalecen las defensas 
el fuego, antes de que vuelvan 
a intensificarse las llamas con 
las altas temperaturas que se 

pronostican para los próximos 
días.

El primer ministro, Scott 
Morrison, informó que el Go-
bierno asignará 2.000 millones 
de dólares australianos adicio-
nales (1.400 millones de dólares 
estadounidenses) para tareas 
de recuperación, además de las 
decenas de millones de dólares 
ya prometidas. El anuncio se 
produce en medio de duras crí-
ticas de muchos australianos, 
que califican como “demasia-
do lenta” la respuesta a esta 
crisis, y además cuestionan 
a Morrison por minimizar la 
necesidad de que su gobierno 
participe en el combate al cam-
bio climático. 
T/ Elízabeth Pérez.  F/ Agencias


